



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

ENCUENTRO DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, CON LA PRESIDENTA DE LA COMISIÓN EUROPEA, URSULA VON DER LEYEN

Madrid, 5 de marzo de 2022

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Buenas tardes. En primer lugar quiero dar las gracias a la Presidenta de la Comisión Europea, Ursula Von der Leyen, por su visita hoy a Madrid para tratar intercambiar puntos de vista con el Gobierno español sobre la invasión de Ucrania y su impacto en la economía europea.

Su esfuerzo muestra el liderazgo que ha mostrado la Comisión Europea y su Presidenta en este momento crítico para Europa.

Y precisamente en situaciones como las que estamos viviendo es donde se demuestra el liderazgo de los hombres y las mujeres al frente de las instituciones.

Hoy, es más necesario que nunca que ejerzamos nuestras responsabilidades políticas con una visión clara del rumbo que tenemos que adoptar, con aquellas personas que sufren y con capacidad de trabajar juntos.

Todas estas cualidades son cualidades que tiene hoy la Presidenta de la Comisión Europea y quiero reiterar que contamos con una Presidenta, lo cual es muy importante, estamos a solo unos días de la celebración del 8 de marzo y es muy importante recalcar la contribución de las mujeres a la política.

Una cosa que tengo bien clara, es que es un éxito y un orgullo poder contar con una mujer liderando Europa como la señora Von der Leyen. Muchísimas gracias señora Presidenta.

Tenemos un diagnóstico claro de lo que ha pasado: el régimen de Putin ha intentado ver la consolidación de la Unión Europea como una amenaza.



Para Putin es una amenaza contar con una zona de democracia, libertad y justicia social. Por eso nos ataca. Pero se ha equivocado. En mi opinión, Putin ha cometido dos errores estratégicos:

El primero, pensar que Ucrania se iba a rendir meramente ante la invasión y ha sido al contrario. Los ucranianos han demostrado una gran determinación defendiendo su libertad.

Una vez más, queremos mostrar nuestra solidaridad y nuestra admiración con el pueblo ucraniano.

En segundo lugar, el segundo error que ha podido cometer el señor Putin es pensar que Europa iba a estar dividida y no ha sido así. Hoy, Europa está más unida y más determinada que nunca en las acciones contra Putin, en la solidaridad con Ucrania y en la respuesta que dará Europa para hacer frente al impacto económico que ha causado la guerra de Putin.

Hemos debatido todo esto la Presidenta y yo en una reunión en la que he estado acompañado por las vicepresidentas Calviño y Ribera.

El Gobierno de España ha transmitido a la Comisión su compromiso firme para con la unidad europea y con la aplicación de las sanciones económicas.

Además, tenemos nuestro compromiso de seguir transmitiendo ayuda humanitaria a Ucrania.

Y por último, queremos mostrar que estamos totalmente dispuestos a acoger refugiados, tal y como siempre ha hecho España cada vez que se ha producido una crisis humanitaria.

Señora Presidenta, puede contar usted con nosotros.

Por último, hemos abordado el impacto que va a tener la invasión de Putin en la inflación, el precio de la energía y las materias primas.

La Presidenta sabe, bueno pues que ahora mismo esto está socavando a las familias, a las PYMES, a las industrias, y generando un efecto inflacionario.

Como saben ustedes la Comisión está perfilando una segunda comunicación sobre energía. España ha venido solicitando medidas inmediatas y contundentes para poder amortiguar el impacto de los precios del gas en los mercados de la electricidad, y en este caso, la Presidenta Von der Layen y yo estamos de acuerdo con que hay que adoptar medidas urgentes en el ámbito energético.

Hemos revisado algunas propuestas que ha defendido España para poner fin a esta espiral de subida de los precios de la energía.

También es necesario que vayamos avanzando de manera más firme en las interconexiones, y en aquellos puntos en los que también hay un gran acuerdo es en buscar una política de defensa común europea, porque este sería el complemento perfecto para una OTAN cada vez más relevante, y creo que la Cumbre de Madrid, la Cumbre de la OTAN en junio, pues será perfecta para destacar la complementariedad de ambas organizaciones.

Por último, hemos compartido opiniones sobre varios aspectos que tienen que ver con la independencia estratégica de la Unión, y para ello, bueno, pues es necesario que salgamos adelante en algunos sectores tecnológicos clave para poder



diversificar nuestros mercados de exportación con una renovada política comercial y acelerando nuestras transiciones digitales y ecológicas.

Son desafíos importantísimos a los que nos vamos a tener que enfrentar los próximos meses y años pero no tengo ninguna duda de que la Unión Europea, una vez más, saldrá más fuerte de todos estos desafíos. Así que muchísimas gracias, Ursula, muchísimas gracias señora Presidenta. Como sabe usted puede contar con nosotros, puede contar con España.

INTERVENCIÓN DE LA PRESIDENTA DE LA COMISIÓN EUROPEA, URSULA VON DER LEYEN

Muchísimas gracias, señor Presidente.

Estimado Pedro, para mí es un placer estar aquí en Madrid. España es para mí un socio clave, y estoy aquí para preparar con usted la Cumbre informal que vamos a celebrar la semana que viene.

En primer lugar, hemos debatido obviamente la difícil situación creada por la guerra de Putin.

El número de refugiados ya supera el millón de personas, un millón doscientas mil personas y seguramente seguirá aumentando en los próximos días, en las próximas semanas.

Estamos hablando de mujeres, niños, hombres inocentes que tienen que huir de esta guerra atroz de Putin y necesitan nuestra ayuda inmediata.

Los Estados miembros de la Unión Europea están mostrando una gran solidaridad, intentando ayudar en la medida posible.

Muchísimas gracias, Pedro, también por la oferta que me has transmitido en nuestro debate y también aquí. Sabemos perfectamente que podemos contar con ustedes, hay una gran tradición de solidaridad en España.



También quiero comentar que los países frontera Polonia, Rumanía, Eslovaquia, Hungría, Moldavia han mostrado una gran solidaridad. Quiero felicitarles por ello.

También necesitan ellos de nuestra solidaridad, de nuestro apoyo y todos los países europeos que acojan a los refugiados también.

La Unión Europea proporcionará quinientos millones de euros en un primer tramo para ayudar al pueblo ucraniano y esta semana ya hemos demostrado que los refugiados ucranianos van a poder tener permisos de residencia en la Unión Europea inmediatamente durante al menos un año, con lo cual no solo tendrán acceso al mercado laboral, sino que también tendrán acceso a la escolarización, atención médica, muchísimas cosas que necesitan y para mí es un placer y un orgullo decir que la Unión Europea hoy ha mostrado su unidad, su determinación y su solidaridad. Esto es Europa en su mejor faceta, en su mejor estado.

Tenemos varios paquetes de sanciones contra el régimen ruso. Muchísimas gracias a Pedro también por la cooperación tan estrecha de España en este sentido. Estamos limitando drásticamente la capacidad de Putin para poder financiar esta guerra atroz.

Pero esta es la guerra de Putin, como has dicho, y sus consecuencias van a impactar también a la Unión Europea, a nuestra economía, a nuestros ciudadanos.

Es algo que hemos debatido también hoy en nuestra reunión, y uno de los temas más candentes es el tema de la energía.

La Unión Europea tiene que poder librarse de la dependencia del gas y del carbón rusos y para ello tenemos que diversificar nuestras fuentes de energía.

Tenemos que garantizar la eficiencia energética, tenemos que invertir muchísimo en las energías renovables porque estamos hablando de una inversión estratégica para garantizar nuestra energía y también para garantizar la salud del planeta.

Me complace decirles que España está liderando estos esfuerzos. Tienen ustedes un porcentaje de energías renovables impresionante. Esta mezcla energética bueno, pues cuenta con un papel preponderante de la energía renovable.

Tienen ustedes una gran capacidad energética y también una pericia y una experiencia enorme en el ámbito de la energía renovable. España puede, y estoy segura de que desempeñará un papel muy importante en el abastecimiento energético de Europa y para ello tenemos que trabajar en las interconexiones entre la Península Ibérica y el resto de la Unión Europea.

Esto es algo de lo que hemos hablado también. Vamos a esforzarnos mucho para poder avanzar en este sentido. Eso es una gran prioridad.

Otra prioridad ahora mismo es obviamente la de ayudar a los consumidores, a los hogares, a las empresas que van a tener problemas a la hora de pagar las facturas energéticas.

Esto es algo que hemos debatido largo y tendido y obviamente será un tema que vamos a abordar en la cumbre informal de Versalles.

Estimado Pedro, esta guerra desatada por Putin no solo es una guerra atroz, sino que también es una lucha de nuestras democracias contra la autocracia. Es un momento decisivo en nuestra historia y España sabe perfectamente que la democracia es algo que no tiene precio y que tenemos que defender a toda costa.



Estoy deseando verle nuevamente en la Cumbre. Muchísimas gracias por recibirme esta tarde.

Muchísimas gracias, señor Presidente.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervenciones originales en inglés)